

河辺林通信

建部北町の森から

2021年11月号 No.283

秋の環境学習が始まっています！

新型コロナウイルスによる緊急事態宣言発令に伴い、ストップしていた環境学習が、10月から始まっています。連日県内の小学校1年生や2年生、幼稚園や保育園の子どもたちが訪れてくれ、森にはにぎやかな声が響いています。

また、昨年度はコロナウイルスの影響で控えていた大人気のドングリ工作ですが、今年度は感染対策をしながら実施しています。子どもたちは森の話を聞いたあと、実際に森の中をたんけんしながらさまざまないきものに触れ、秋の植物を見つけながら自然体験を楽しんでくれているようです。

コロナウイルスの影響で環境学習を実施できるか不安でしたが、多くの子どもたちに自然体験の場を提供することができ、私たちスタッフもホッとしています。後半も子どもたちのために頑張ります！

↑今年はリュウノウギクがたくさん咲いています。



↑元気いっぱいの子どもたち♪



↑「あ！あそこに何かいるよ！」

モリイコ！のこどもたち



今月は久しぶりのモリイコ！活動になりました。子どもたちはちょっとびり緊張気味でしたが森たんけんに行く頃にはいつも笑顔に♪

また、初体験のノコギリで竹を切り、工作をしました。

詳しい活動内容はブログへ！
モリイコ隊活動記↓



●10月の作業だより

第2土曜日（10月9日）

8月は台風、9月は緊急事態宣言で2ヶ月中止になっていた活動ですが、26名の方が参加していただき、セイタカアワダチソウの駆除と伐採木の処理をしました。久しぶりにお会いできて楽しい作業でした。

木ままクラブ（10月14日）

梵釈寺の保全活動で8名の方がご参加くださいました。作業は竹林の下草刈りと立ち枯れの木の伐採をしました。暑い日になりましたが時折秋らしい風が吹いて気持ちよく作業ができました。



木ままクラブ（10月21日）

今回の作業は2名の方がご参加下さいました。野神さん周辺の竹林でたくさん竹を伐っていただきました。



第4水曜日（10月27日）

2名の方がご参加くださいり、11月から始まる、やまのこ学習の竹工作用やモリイコで使用するくしや箸用の竹を寸法に合わせて切ってくださいました。ご協力いただきまして、ありがとうございました。



10月の観察会

観察会のテーマは「セイタカアワダチソウ」でした。セイタカアワダチソウがどこからやってきて、どんな植物なのか？のお話しをした後、みんなで実験をしました。

「アワダチソウと言う名の如く、本当に泡立つか？」と言うことで、セイタカアワダチソウをお湯で煮出したものを泡立ててみました。泡立てれば泡立てるほど、モコモコの泡！まるで生クリームのツノが立ってるみたいでした。「アワダチソウ」の名前通り、泡が立つことが実証できました。

その後、2チームに別れ、5分間で何本セイタカアワダチソウを抜けるか競争しました。結果、Aチームは102本、Bチームは115本で両チーム接戦でした。5分で合計217本のセイタカアワダチソウを抜くことができ、草原広場のセイタカアワダチソウはほとんど駆除することができました！

セイタカアワダチソウは森では増えすぎると困るので駆除をしていますが、ハーブティーや薬草、入浴剤としても利用できる、とても有用な植物であることも覚えていてくださると嬉しいです♪



11月の活動日

第2土曜日は午前中のみの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

11/13 (土)	林内整備
11/18 (木)	草刈りまたは林内整備
11/23 (火)	草刈りまたは林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

五個荘・箕作山に登りました！

モリイコ！卒業生のステップアップ事業「つながり隊」のため10月16日（土）に五個荘の箕作山に行ってきました！当日は箕作山の保全活動をされている山貴会の皆さまがご協力くださいって、山道の丸太の橋を修繕するために杉の木を伐採させていただき、樹皮をむかせていただきました。むいた樹皮はいい匂い♪とか、鰹節みたいと言って楽しんでいました。昼食後は、山の歴史を聞いたり、古墳跡を見学して山頂まで登りました。久しぶりに元モリイコ！メンバーに出会うことができ私たちスタッフもとても嬉しかったです！



遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



<http://www.yurinkai.org/>



@satoyama.yurinkai



@485ooqnn

編集後記

10月から環境学習が始まり、1年で1番の繁忙期を迎えていました。小学1年の校外学習だけでも21校・約1,300人の利用がありました。今年も環境学習のボランティアさんに助けていただいているお陰で、スタッフたちは大助かりです。後半の1月半も、みんなで力を合わせて頑張ります！（熊木）

【発行者】

特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良

〒527-0003
滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきものの森内
電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp